

02.12.2024

Kleine Anfrage 4819

der Abgeordneten Enxhi Seli-Zacharias AfD

Luxus-Schleuserskandal: Dürener Landrat Wolfgang Spelthahn (CDU) vom Dienst enthoben

Wie aus einem Bericht der Rheinischen Post hervorgeht, wurde jetzt einer der Hauptbeschuldigten im Luxus-Schleuserskandal, der Dürener Landrat Wolfgang Spelthahn, suspendiert. Dem voraus ging im Juli 2024 bereits eine Hausdurchsuchung.¹

„Diese Maßnahme dient dem Schutz der Beteiligten sowie der weiteren Verfahrenssicherung“, teilte die Bezirksregierung mit. [...] „Die Ermittlungen dazu dauern noch an“, sagte ein Sprecher der Staatsanwaltschaft. Es geht um den Anfangsverdacht der Bestechlichkeit.“²

Als Ersatz für den suspendierten Landrat Spelthahn wurde durch Verfügung des NRW-Kommunalministeriums ein Beauftragter bestellt.

Ich frage daher die Landesregierung:

1. Wie ist der konkrete Stand der staatsanwaltschaftlichen Ermittlungen im Zusammenhang mit Wolfgang Spelthahn im Luxus-Schleuserskandal?
2. Welche konkreten Erkenntnisse haben zur Suspendierung geführt?
3. Inwiefern haben sich im Rahmen der Ermittlungen im Luxus-Schleuserskandal mittlerweile Erkenntnisse auf weitere Parteispenden aus dem Kreis der Beschuldigten ergeben?
4. Inwiefern haben sich die Hinweise darauf verdichtet, dass es im Zuge der Parteispenden aus dem Kreis der Hauptbeschuldigten zu Gegenleistungen gekommen ist?
5. Wie ist der aktuelle Ermittlungsstand im Luxus-Schleuserskandal im Zusammenhang mit der Leiterin der Dürener Ausländerbehörde, Sybille Hausmann, sowie ihrem Ehepartner, Minister Oliver Krischer?

Enxhi Seli-Zacharias

¹ Vgl. https://rp-online.de/nrw/landespolitik/schleuser-affeere-duerener-landrat-wolfgang-spelthahn-vom-dienst-enthoben_aid-120912337?

² Ebd.